





**Praia (Cap-Vert)**, l'Honorable Mustapha BERRAF, Président de l'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique, ACNOA, a conduit une importante délégation ce 28 septembre 2023 à Praia dans la perspective de la tenue du 2<sup>ème</sup> Forum égalité des genres le 02 et 03 Octobre sur l'Ile de Sal.

Figuraient en bonne place dans l'agenda du Président de l'ACNOA, la présentation au Président de la République, Son Excellence José Maria NEVES, des objectifs du 2<sup>ème</sup> Forum égalité des genres et la pose de la première pierre de la construction du siège du Comité National Olympique capverdien. Un programme respecté à la lettre.

Le Président de l'ACNOA, qu'accompagnaient le Premier Vice-Président de l'ACNOA, le Trésorier Général de l'institution et la Présidente du Comité National Olympique Cap-verdien, a été reçu en audience par le Président de la République du Cap-Vert.





**Content que le Forum égalité des genres soit organisé au Cap-Vert, car la promotion du genre est aussi notre cheval de bataille.**

Ce dernier a salué « **le travail fait par l'ACNOA grâce à l'implication de l'Honorable Mustapha BERRAF et de son Comité exécutif pour le mouvement olympique et sportif africain** »

Il s'est par ailleurs dit « **content que le Forum égalité des genres soit organisé au Cap-Vert, car la promotion du genre est aussi notre cheval de bataille** ».

Le Président de l'ACNOA, l'Honorable Mustapha BERRAF a remis une invitation au Président de la République pour présider la cérémonie d'ouverture du 2<sup>ème</sup> Forum égalité des Genres qui verra la participation de tous les 54 Pays africains.

Mustapha BERRAF a également saisi cette occasion pour remettre au Président de la République du Cap-Vert le tout dernier numéro du Magazine de l'ACNOA, dont la une est consacrée au succès des 2<sup>èmes</sup> Jeux Africains de Plage 2023 qui se sont déroulés à Hammamet, en Tunisie.



La cérémonie de pose de la première pierre du siège devant abriter le Comité National Olympique capverdien a connu la présence d'un parterre important de personnalités. S'exprimant à l'occasion, l'Honorable Mustapha BERRAF a déclaré : **« Ce jour est historique pour le mouvement olympique et sportif africain en général et capverdien en particulier... Nous allons une nouvelle fois écrire l'histoire du sport et de l'olympisme africain...Le Cap-Vert, ce pays magnifique nous parle à travers son engagement à faire du sport un vecteur de développement et de construction d'un idéal de vie en faveur de sa jeunesse. Le Comité National Olympique de votre pays est décidé à se doter d'une infrastructure futuriste qui répond à ses objectifs de promotion du sport et de l'olympisme. Cela fait partie du désir de ce CNO à impulser des bonnes pratiques en matière de gouvernance sportive et c'est à féliciter. »**

Prenant par la suite la parole, la Présidente du CNO Cap-verdien, Mme Filomena Maria FORTES, a affirmé que : **« c'est un rêve qui a commencé il y a trois ans et aujourd'hui, nous lançons le premier pneu qui donnera lieu à une infrastructure qui se veut 100% durable, à travers la bio-construction et l'utilisation de matériaux recyclés. Il s'agit d'un projet pionnier en Afrique, le premier de ce type à être conçu et construit par la communauté locale. La construction du siège olympique à partir de zéro fait partie d'un projet qui intégrera notre Centre Olympafrica. En plus de servir de siège administratif au COC, l'espace comprendra des zones communautaires que la population locale pourra utiliser pour ses**





***activités. La nouvelle infrastructure sera construite sur un terrain de 1690,36 mètres carrés, pour une valeur d'environ neuf millions d'escudos cap-verdiens »***

Le coordinateur du projet de construction des sièges aux CNO, le Trésorier Général de l'ACNOA, Ingr. Habu Ahmed GUMEL a quant à lui dit : ***« Il s'agit d'un projet louable que notre Président, l'Honorable Mustapha BERRAF, porte à cœur, depuis qu'il s'est engagé, il y a environ 2 ans, de doter impérativement tous les Comités Nationaux Olympiques, qui ne disposent pas de sièges ou qui ont des sièges délabrés, d'un cadre de travail opérationnel et décent afin qu'ils puissent servir leur peuple dans un état d'esprit optimal. C'est la raison pour laquelle, il a lancé ce projet pour aider nos comités nationaux olympiques à en tirer profit ».***

Parmi les 9 CNO qui ont fourni tous les documents requis afin de bénéficier des retombées du projet, il y a le CNO capverdien.

La cérémonie de pose de la première pierre du siège du Comité National Olympique du Cap-Vert a été rehaussée de la présence de Monsieur le Maire de la Ville de Praia.





ACNOA - ANOCA



**UNITÉ,  
SOLIDARITÉ,  
FRATERNITÉ**

**UNITY,  
SOLIDARITY,  
FRATERNITY**